
香港特別行政區  

第六屆灣仔區議會屬下  

發展、規劃及交通委員會  

第十九次會議紀錄  

 

日   期︰二零二三年十月五日（星期四）  

時   間︰下午二時三十分  

地   點︰香港灣仔軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓  

灣仔民政事務處  

區議會會議室  

 

出席者  出席時間  離席時間  

主席    

林偉文議員  下午 2:30  下午 3:07  

   

區議員    

顧國慧議員  下午 2:30  下午 3:07  

李碧儀議員 ,MH 下午 2:30  下午 3:07  

黃宏泰議員 ,MH 下午 2:31  下午 3:07  

 

政府部門代表   

張皓壹先生  民政事務總署灣仔民政事務處民政事務助理專員  

梁晧燊先生  土木工程拓展署高級工程師 /9(南 )  

蔡棟雄先生  香港警務處灣仔警區區行動主任  

歐陽亮先生  香港警務處灣仔警區交通隊主管  

曾丰衛先生  路政署區域工程督察 /灣仔區 1  

曾惠怡女士  地政總署港島東區地政處  

高級產業測量師 /港島東 (2)  

曾翊婷女士  規劃署高級城市規劃師 /港島 3  

梁凱琪女士  運輸署高級運輸主任 /灣仔  

黃柏濂先生  運輸署工程師 /特別職務  

楊俊傑先生  水務署工程師 /香港及離島區 (分配 4)  

 

其他政府部門／機構代表  

何詠琴女士  環境保護署高級環境保護主任 (區域南 )4  

王紀聰先生  香港警務處東區區行動主任 (總督察 )  

何榮華先生  香港警務處東區交通隊主管 (警署警長 )  

 
 



缺席者    

謝偉俊議員 ,JP   

   

秘書    

李璇淇女士  民政事務總署灣仔民政事務處行政主任 (區議會 )2  

 

開會辭  

主席歡迎各委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下發展、規劃

及交通委員會第十九次會議。  

 

2.  主席歡迎以下首次出席會議的政府部門代表：  

張皓壹先生  民政事務總署灣仔民政事務處民政事務助理專員  

 

3.  主席請委員留意置於席上的文件及印有預計討論時間的議程。為

使會議能更有效率地進行，是次會議將採用計時的方式進行。每項議

程接受委員最多兩輪發言，而每名委員每輪將有兩至三分鐘的發言時

間。  

（備註：謝偉俊議員於會議前通知秘書處因公務而未能出席是次會

議。）  

 

第 1 項：通過灣仔區議會屬下發展、規劃及交通委員會第十八次會議

紀錄  

 

4.  主席表示秘書處於是次會議前未有收到任何修訂建議。  

 

5.  由於席上委員並無提出其他修訂，遂由黃宏泰議員動議，主席和

議，正式通過第十八次會議紀錄。  

 

第 2 項  灣仔區主要臨時交通措施概覽  

(發展、規劃及交通委員會文件第 32/2023 號 )  

 

6.  運輸署梁凱琪女士簡介資料文件。  

 

7.  委員會備悉上述文件。  

 

第 3 項：運輸署／路政署過去兩個月在灣仔區內完成、正在施工或規

劃中的主要小型交通改善工程項目及時間表  

(發展、規劃及交通委員會文件第 33/2023 號 )  



 

8.  路政署曾丰衛先生簡介資料文件。  

 

9.  委員會備悉上述文件。  

 

第 4 項：灣仔區工程概覽  

(發展、規劃及交通委員會文件第 34/2023 號 ) 

 

10.  土木工程拓展署梁晧燊先生簡介文件。  

 

11.  委員會備悉上述文件。  

 

第 5 項：灣仔區議會屬下發展、規劃及交通委員會續議事項進展報告  

(發展、規劃及交通委員會文件第 35/2023 號 )  

 

12. 主席歡迎以下人士出席是次會議：  

何詠琴女士  環境保護署高級環境保護主任 (區域南 )4  

王紀聰先生  香港警務處東區區行動主任 (總督察 )  

何榮華先生  香港警務處東區交通隊主管 (警署警長 )  

 

13.  就「地區問題行動清單」的第六項「有關合和中心二期、船街 /堅

尼地道公園及其道路改善工程」，李碧儀議員有以下意見及提問：  

(i)  感謝地政總署長時間的跟進，對工程進度延期表示可惜。根

據地契，船街公園應在工程完成前 3 個月向公眾開放。工程

將於 12 月完工，卻未見如期於 9 月開放船街公園，因此詢問

公園完工時間及契約的後續處理。  

(ii)  明白工程團隊為了工程進度趕工，但凌晨時分及週末進行工

程並不妥當，資料早前已轉介環境保護署跟進。期望署方提

醒工程團隊應在非限制時間進行工程，以減低對附近居民的

影響。  

 

14.  地政總署曾惠怡女士的回應如下：  

(i)  根據合和實業（合和）提供的資料，船街公園預計於 2023 年

10 月完工，康文署正就此加緊跟進。  

(ii)  就船街公園未能於契約內所訂明的時限完工，署方正處理合

和提交的契約修訂申請，如獲批准，合和需繳付相關的補地

價金額。  

 



15.  環境保護署何詠琴女士表示署方一直跟進個案。在 2023 年 8 月

進行的 4 次突擊檢查中，未有發現違規情況。然而，署方亦持續與承

辦商溝通及不時提醒遵守《噪音管制條例》的要求。  

 

16.  就「噪音黑點清單」，黃宏泰議員表示明白交通燈發出的「噠噠」

聲可幫助失明人士過路，但音量對寧靜的半山區如肇輝臺的居民略為

困擾，期望部門針對寧靜地區的交通燈音量作全面檢視及調整。  

 

17.  李碧儀議員有以下意見及提問：  

(i)  堅尼地道一帶曾出現同樣問題，經運輸署協助及實地試音後

下調音量，情況得到改善。  

(ii)  另外，寶靈頓道一帶的大排檔營業至凌晨，更在凌晨 5 時至

6 時回收玻璃瓶，聲浪影響附近居民的休息。她希望部門與檔

主溝通，調節回收時間及減低聲量。  

 

18.  運輸署黃柏濂先生表示署方曾在 7 月份就收到的建議 3 次調低肇

輝臺的交通燈音量，至今未有收到進一步的意見，署方會繼績跟進肇

輝臺及堅尼地道情況。  

 

19.  環境保護署何詠琴女士表示署方會跟進寶靈頓道一帶玻璃瓶回

收事宜。  

 

20.  香港警務處歐陽亮先生表示，警方會留意情況，加派人員巡邏及

執法。  

 

21.  就「違例泊車黑點清單」，主席表示耀華街的違泊車輛阻擋路口，

加上建築廢料放置在馬路上，車輛難以由堅拿道天橋轉入耀華街。耀

華街及勿地臣街交界有時更放置了「環保斗」，導致交通擠塞，希望

警方可加強執法。  

 

22.  香港警務處歐陽亮先生表示警方會留意情況，增加巡邏次數及加

強執法。  

 

23.  就「地區問題行動清單」的附錄二及附錄九，顧國慧議員表示希

望向運輸署了解城巴 1 號及 26 號線脫班的情況。  

 

24.  運輸署梁凱琪女士表示就城巴 1 號及 26 號線而言，進行實地視

察期間，在個別時段內的規定班次及實際觀察班次數量可能會受沿途



路面交通狀況而略有出入，惟專營巴士公司須按照署方批准的服務詳

情表提供適切的巴士服務，而署方亦一直透過定期進行實地調查或抽

樣調查等渠道密切監察巴士服務的穩定性及水平。如發現個別路線出

現脫班情況，署方會按既定機制與巴士公司作出跟進，並根據其脫班

的頻率、程度等採取適當措施，例如發出不同級別的提示信或勸喻信

等不同級別的信件。而就 2023 年 9 月的調查，署方已就個別班次服

務提醒巴士公司須按規定班次提供服務。  

 

25. 顧國慧議員表示希望運輸署多加跟進，及希望巴士公司可以多參

與下屆區議會會議。  

 

26.  主席表示巴士公司應遵守服務承諾，希望運輸署多加監察。  

 

27.  黃宏泰議員表示新巴及城巴合併後，資源調配理應更有彈性，希

望運輸署與巴士公司在路線重組方面更好合作，更多與下屆區議會交

流，避免脫班或因大量巴士靠站引至交通擠塞。  

 

28.  運輸署梁凱琪女士表示備悉委員有關新巴及城巴合併後於灣仔

及銅鑼灣一帶的資源及路線整合的意見，並會於未來進行巴士路線計

劃時一併考慮有關意見。另外，署方亦會繼續密切監察相關巴士服務，

並會適時與巴士公司作出跟進。  

 

29.  主席請相關部門及機構跟進委員就上述清單提出的意見及要求，

感謝環境保護署代表出席會議，及邀請香港警務處代表留步參與後續

討論。  

（環境保護署代表於是項討論後離席。）  

 

30.  顧國慧議員有以下提問：  

(i)  運輸署就勤屋外大坑道地段設立行人過路處的進展。  

(ii)  警方在大坑道設立偵速攝影機後的檢控數字。  

 

31.  黃宏泰議員表示疑因早前暴雨沖走沙石，部分街道上的地磚下陷

以至路面不平，警方暫時已用膠帶圍封下陷地磚，但未見部門跟進。

詢問部門紅磚下陷的數量，並希望部門盡快跟進，確保行人安全。  

 

32.  運輸署黃柏濂先生表示將會會後提供相關資料。  

 

33.  香港警務處歐陽亮先生表示將在會後提供相關資料。  



（會後備註：香港警務處回覆大坑道未有設立偵速攝影機。）  

 

34.  路政署曾丰衛先生表示將在會後提供相關資料。  

（會後備註：路政署會定期巡查公共行人路，如發現行人路出現路磚

不平的情況，會立即安排合適的維修工作。）  

 

35.  黃宏泰議員促請路政署因應早前暴雨盡快進行善後工作，巡查區

內道路情況，確保行人安全。  

 

36.  就勤屋外大坑道地段設立行人過路處，顧國慧議員建議運輸署可

以問卷了解附近居民對行人過路處的需要。附近有幾所學校，行人過

路處可令行人更安全過路。  

 

37.  黃宏泰議員詢問運輸署區內投射紅光的新型輔助行人過路裝置

的成效。  

 

38.  運輸署黃柏濂先生表示將在會後提供相關資料。  

（就行人過路處的會後備註：就建議於介乎嘉寧徑及益群道之間的一

段大坑道加設行人過路處，我們留意到現時車輛於該段道路的車速較

快，亦是一條雙向行車道，  基於交通安全考慮，我們認為現時有關

地點不適合加設行人過路處。此外，現時於大坑道與嘉寧徑交界及大

坑道與益群道交界已分別設有交通燈控制的行人過路處，如在該段大

坑道之間加設另一組交通燈控制的行人過路處，將對車輛將會造成延

誤及擠塞，因此情況並不理想。運輸處會繼續留意有關地點的交通情

況，並適時檢視現有的交通安排。）  

（就新型輔助行人過路裝置的會後備註：在灣仔區，運輸署於 2022
年 7 月於波斯富街 /富明街的行人過路處安裝新型輔助裝置。此外，

運輸署亦於另外三個地點 (荃灣街市街近仁濟醫院、沙田正街近沙田

市中心巴士站、以及窩打老道 /禧福道）的行人過路處安裝輔助裝置以

進行試驗。在試驗期間，運輸署聘請了香港大學的專業學術團隊就輔

助裝置在提升行人安全方面的成效進行獨立及客觀的評估。評估結果

顯示，在安裝輔助裝置後，整體行人在「紅色人像」燈號亮着時橫過

馬路的數字減少了約四分之一，成效正面。）  

 

第 6 項：下次會議日期  

 

39.  主席在結束會議前表示，是次會議為本屆區議會發展、規劃及交

通委員會最後一次會議，多謝各位委員、民政處及各部門代表過去四



年的支持，希望各位繼續攜手並肩，為灣仔建設成一個和諧關愛的社

區而努力。  

 

40. 議事完畢，會議於下午 3 時 07 分結束。  

 

 

灣仔區議會秘書處  

二零二三年十月  

 

 

本會議紀錄於二零二三年十二月二十八日正式通過。  


